Comenzará en Guantánamo segunda etapa de estudio de prevalencia de la Covid-19



Guantánamo, Cuba 14 jun (RHC) La segunda etapa del estudio poblacional de la seroprevalencia (presencia de anticuerpos) y prevalencia (evolución de la epidemia) de la Covid-19 comenzará este lunes en la provincia oriental de Guantánamo, cuya fase inicial efectuada el pasado mes de mayo a 251 pacientes de la provincia arrojó resultados negativos de las pruebas de PCR realizadas.

En la continuidad de la compleja investigación, la primera de su tipo en la región de las Américas y una de las pocas desarrolladas en el mundo se tomarán muestras de sangre a las mismas personas, para determinar la presencia de la inmunoglobulina G (IgG), la cual indica si hubo una infección pasada la enfermedad.

El doctor Luis Armando Venereo Izquierdo, epidemiólogo de la dirección provincial de salud, informó que con esta indagación se mide la presencia de anticuerpos generados por el organismo una vez que es atacado por el patógeno, cuyo análisis se acometerá con la aplicación de un nuevo método de diagnóstico de la COVID-19, basado en la conocida tecnología cubana SUMA (Sistema Ultra Micro Analítico).

Recordó que en el estudio participan 85 familias de 17 consultorios médicos escogidos al azar en los municipios de El Salvador, Manuel Tames, Imías y Guantánamo, y por este último comenzará la pesquisa en dos áreas de salud de la ciudad capital.

Esa muestra, dijo, es parte del universo representativo de toda la población cubana, el cual incluye aproximadamente a cuatro mil ciudadanos, procedentes de más de mil 300 viviendas de 70 municipios del país.

Con la investigación se obtendrán elementos para realizar estimaciones sobre el estado inmunológico de la población, tanto en personas con síntomas o sin estos y sobre los cambios en el tiempo de la seropositividad y la dinámica de la infección por SARS-Cov2, el cual registra dos mil 233 casos confirmados en Cuba hasta este viernes, el 53,2 por ciento de ellos asintomáticos, señaló.

Venereo Izquierdo subrayó que Guantánamo suma más de 40 días sin nuevos casos de la COVID-19, y mantiene la cifra de 19, dos de ellos importados en el buque mercante Alicia que se recuperan favorablemente en Matanzas, 16 de están de alta epidemiológica y uno falleció.

Significó que como parte del seguimiento epidemiológica se mantienen dos pacientes sospechosos ingresados y se vigilan a 20 viajeros, de ellos12 emigrantes haitianos en Punta de Maisí y ocho procedentes de otras provincias y de países como Alemania, Estados Unidos y Alemania.

El especialista añadió que el territorio cubano más oriental continúa en zona de éxito en el canal endémico de las Infecciones Respiratorias Agudas, sin nuevos casos en instituciones sociales y los que se siguen de hogares de ancianos y del centro psicopedagógico se mantienen estables clínicamente y con todas las pruebas negativas.

Continúan las pesquisas activas en los barrios y las autopesquisas, y ya suman dos mil 548 PCR acumulados, 58 de ellos pendientes de resultado, indicó.

Remarcó el experto que la entrada de viajeros a Guantánamo sigue siendo un punto vulnerable, por lo cual hay que incrementar la atención, con énfasis a las personas que llegan de La Habana, epicentro de la pandemia en el país y aún así algunos no cumplen con las medidas de aislamiento social orientadas y salen para la calle, lo cual representa un gran peligro, sentenció. (Fuente: Cubasí)

https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/225636-comenzara-en-guantanamo-segunda-etapa-de-estudio-de-prevalencia-de-la-covid-19



Radio Habana Cuba